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lo respaldaron a él en la elección pasada, sino para sumar a más sectores como liderazgos sociales, sindi-
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        Durante la contienda interna de AN, Jesús Zaldívar repetirá como líder municipal panista.

        Militantes de Morena, auguran victoria para 2024 en Puebla
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AL CONCLUIR LA JORNADA 17, EL AL CONCLUIR LA JORNADA 17, EL REPECHAJEREPECHAJE  
QUEDQUEDÓÓ DE LA SIGUIENTE MANERA: DE LA SIGUIENTE MANERA:

 (5) Tigres  (5) Tigres vs.vs. Necaxa (12)   sábado  Necaxa (12)   sábado 8 8 de octubrede octubre
 (6)  (6) Toluca Toluca vs.vs. FC Juárez (11) FC Juárez (11)    domingo     domingo 99 de octubre de octubre
 (7) Cruz Azul  (7) Cruz Azul vs vs León (10)    sábado León (10)    sábado 88 de octubre de octubre
 (8) Puebla  (8) Puebla vsvs. Chivas (9)    domingo . Chivas (9)    domingo 99 de octubre de octubre
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El sábado muy temprano trascendió en 
redes sociales la detención de un operador 
morenista, al mediodía, él se encargó de 
desmentirlo, pero quedó la duda de lo que 
en realidad sucedió.
El exdiputado local Eric Cotoñeto Carmona 
negó haber sido detenido, y sostuvo que 

acudió a la Fiscalía General del Estado de Puebla a declarar de 
manera voluntaria como testigo de un aparente delito.
“A la opinión pública: Me dirijo a ustedes para hacer de su cono-
cimiento sobre las notas periodísticas de mi presunta detención, 
aclaro que es MENTIRA acudí de manera VOLUNTARIA en 
calidad de testigo. A mis amigos les agradezco su preocupa-
ción”, publicó al mediodía del sábado el operador político del 
gobernador Luis Miguel Barbosa.
Ello a pesar de que el Registro Nacional de Detenciones informó 
que sí fue detenido por agentes ministeriales, a las 11:55 de la 
noche del viernes 30 de septiembre.
Se desconoce el motivo oficial de su detención, trascendió que 
fue aprehendido en su bar en Zacatlán llamado “La imprudencia”, 
donde presuntamente se descubrió la venta de estupefacientes 
como cocaína, cristal y marihuana, además de que se le encontró 
un arma de fuego sin licencia para portarla.
Antes de afirmar que declaró como testigo, Cotoñeto Carmona 
publicó un tuit que eliminó luego de unos minutos, en el cual 
aseguró que se encontraba en la fiscalía de “manera voluntaria” 
y que daría detalles más tarde.
Fuentes de la Fiscalía revelaron que el exdirigente estatal del 
PRD se encontraba en el Centro de Control, Comando, Comu-
nicación, Cómputo y Calidad (C5), pero fue liberado después 
de haber estado al menos 12 horas en el lugar.

Una pareja de novios de 16 y 17 años de edad, murió 
ahogada en el Oasis de Valsequillo en la junta 
auxiliar de San Pedro Zacachimalpa; después de 
más de tres horas de labores por parte de los 

voluntarios de auxilio, se logró el rescate de los cuerpos.
La tarde del sábado, una familia salió de paseo, sin 
embargo, una pareja de novios, una adolescente de 

16 años y otro de 17, se metieron a nadar a las aguas del Oasis 
de la presa de Valsequillo, pero no volvieron a salir.
Paramédicos de Cruz Roja del grupo de Rescate Acuático, el 
grupo de rescate de voluntarios asignados en el C5, personal 
de Protección Civil Municipal y Bomberos del Estado, se movi-
lizaron al sitio donde está prohibido meterse a nadar debido a 

la profundidad del lago.

Compromiso por Puebla va por su último intento de 
mantenerse como partido político local, luego de 
que impugnó ante la Sala Superior del TEPJF la 
pérdida del registro que confirmó la Sala Regional 
Ciudad de México.

Aunque el Instituto Electoral del Estado (IEE), el Tri-
bunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) y la Sala Regional 
Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) confirmaron la pérdida del registro por no 
obtener el 3 por ciento mínimo de votos en las elecciones de 2021 
y 2022, la extinta fuerza política aún busca seguir en la entidad.
CPP promovió un recurso de reconsideración con la clave SUP-
REC-420/2022 ante la Sala Superior, mismo que ingresó el 29 
de septiembre y será analizado por la ponencia de la magistrada 
Janine M. Otálora Malassis. Esta instancia electoral decidirá si 
se mantiene o no como partido estatal.
La fuerza política es presidida por Laura Escobar Juárez, pero 
en la pasada contienda electoral solo obtuvo 37 mil 349 votos, 
que representaron el 1.49 por ciento de la votación válida emi-
tida para diputaciones locales, y 57 mil 322 votos, equivalente 
al 2.23 por ciento, para ayuntamientos.

Integrantes de la Red Plural de Mujeres denunciaron que 
las iniciativas de reforma al Poder Judicial invisibiliza la 
participación de las mujeres, además de que el Con-
greso local tuvo que haber intervenido para evitar la 
llegada de Carlos Palafox como magistrado, espacio 

que tuvo que haber sido ocupado por una mujer
Pidieron que la presidencia del Tribunal Superior de Justicia 
en Puebla sea estrictamente para una mujer para evitar que 
se siga rompiendo el principio de paridad.
Socorro Quezada Tiempo lamentó que ninguna de las diputadas 
locales, a excepción de la panista Guadalupe Leal, haya levan-
tado la voz para impedir que se incurriera en el nombramiento 
de un varón como magistrado y que además haya sido bajo el 
principio de la pasada ley que le permite ser vitalicio. 
Otro de los desacuerdos que planteó Quezada Tiempo fue 
sobre las reformas planteadas al Poder Judicial, dijo que en 
caso de que en todas las propuestas se maneje un lenguaje 
masculino entonces también se estaría atentando contra los 
principios de paridad a nivel constitucional. Agregó que hay 
violencia institucional. 
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Este espacio atenderá problemas de depresión, 
estrés, aislamiento, ansiedad y conductas de riesgo

El centro de atención y motivo de trabajo de la BUAP son sus 
estudiantes, por lo que todas las acciones emprendidas en el día 
a día en la institución son a favor de este sector de la comunidad 

-

-

-
sidad de atención emocional de los estudiantes -principalmente 

-
-

-

-

del compromiso de todos los universitarios para mejorar la sa-

-

expuso que la salud mental es uno de los temas torales a aten-

Nuevamente, la BUAP va un paso adelante en el tema de in-
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“ESTÁ CLARO QUE ‘CHECO’ 
LO HIZO MUY BIEN”, 

RECONOCE LECLERC
Charles Leclerc (Ferrari) manifestó que hubo avances 
en el Gran Premio de Singapur, pero se dijo inconforme 
con el segundo lugar

AMAZON PRESENTA 
DOS NUEVOS 

DISPOSITIVOS ECHO
Los Echo Dot y Echo Dot con reloj, ofrecen mejor audio, 
nuevo sensor de temperatura, controles de toque y un 
display LED renovado

EL NOBEL VUELVE A LA 
NORMALIDAD TRAS DOS AÑOS DE 
RESTRICCIONES POR PANDEMIA

Entre los días 3 y 10 se conocerá el nombre de los ganadores 
del Nobel en las seis categorías: Medicina o Fisiología, Química, 
Física, Literatura, de la Paz y Economía

UN MUERTO Y TRES 
LESIONADOS TRAS BALACERA EN 

ZAPOPAN, JALISCO
Una persona muerta y tres heridos es el saldo preliminar 
de la balacera ocurrida en las inmediaciones de Plaza 
Andares en Zapopan, Jalisco
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EL EXTRAÑO CASO DE COTOÑETOFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Minutos antes de que terminará el viernes pasado, 
el político Eric Cotoñeto Carmona, fue detenido en 
Zacatlán, de acuerdo con la ficha del Registro Nacional 
de Detenciones (RND), que se publicó de forma oficial. 
Sólo que al mediodía del sábado el mismo personaje 
publicó en redes que se presentó de manera voluntaria 
a declarar en el Fiscalía y estaba en libertad, pero 
su negocio, de donde lo sacaron los ministeriales, 
fue clausurado.
La detención ocurrió a las 11:55 pm del viernes 30 de 
septiembre, al interior de un restaurante bar conocido 
como La Imprudencia. La detención la llevaron a cabo 
elementos de la Policía Ministerial Investigadora, y 
fue trasladado al C5.
Cotoñeto Carmona fue operador político del gober-
nador Miguel Barbosa durante las dos campañas 
que realizó rumbo a la gubernatura, en 2018 y 2019. 
Pero traía una larga trayectoria desde que ambos 
militaban en el Partido de la Revolución Democrático 
en la década de los 90 del siglo pasado.
Eric Cotoñeto Carmona nació en la Ciudad de México 
el 21 de julio de 1975 y llegó a la ciudad de Puebla 
para realizar sus estudios universitarios e inició su 
carrera política en el PRD, donde conoció a Barbosa.
Empezó trabajando como vigilante en las oficinas del 
Comité Ejecutivo Estatal y poco a poco ascendió con 
el respaldo del mandatario poblano hasta que logró 
ser diputado local por el PRD y dirigente estatal de 
octubre de 2012 a mayo de 2017.
En 8 de mayo de 2017, renunció a su militancia en 
el PRD para anunciar su respaldo a Miguel Barbosa 
Huerta, quien semanas atrás había renunciado al Sol 
Azteca para afiliarse al Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena).

En 2018, Cotoñeto se volvió el operador político del 
candidato en los 217 municipios rumbo a la guberna-
tura, pero perdieron la elección. Tras el fallecimiento 
de la gobernadora Martha Érika Alonso, participaron 
en la extraordinaria de 2019 y la ganaron.
En junio pasado, el gobernador Barbosa descartó 
un rompimiento con Cotoñeto Carmona, como se 
mencionó en columnas periodísticas. Pero lo separó 
de las funciones que desempeñaba como un operador 
y asesor externo.
Los agentes ministeriales llevaban a cabo una investi-
gación y por eso entraron al negocio donde trascendió 
que encontraron venta de drogas y el propietario, 
Cotoñeto, portaba un arma de fuego sin permiso. De 
inmediato se desato la especulación, pero se aclaró 
que estaba en libertad.
Eric Cotoñeto publicó en redes:
“A la opinión pública: Me dirijo a ustedes para hacer 
de su conocimiento sobre las notas periodísticas de 
mi presunta detención, aclaro que es MENTIRA acudí 
de manera VOLUNTARIA en calidad de testigo. A mis 
amigos les agradezco su preocupación”, publicó el 
sábado, quien fuera el operador político del gober-
nador Barbosa.
Detención o declaración voluntaria, lo que haya sido 
debe quedar claro para evitar las especulaciones.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
No ha tenido la repercusión pertinente una inves-
tigación realizada por la periodista Tania Aguilar 
y publicada el 24 de septiembre en El Financiero, 
en el sentido que, “Registros de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) a los que tuvo acceso el 

medio indican que las incautaciones de clorhidrato 
de cocaína por parte de personal militar disminu-
yeron 60 por ciento en los últimos cuatro años al 
pasar de los 10 mil 610 kilogramos en 2019 a los 6 
mil 598 kg en 2022”.
La investigadora del periódico señala que, las enti-
dades federativas en las que se han realizados los 
decomisos más grandes son: Nayarit, Tamaulipas, 
Ciudad de México y, Sonora.
Todo lo anterior en el entendido que México es la más 
importante ruta de tráfico de cocaína con destino 
a Estados Unidos, desde Colombia, Perú y Bolivia.
Un investigador académico al que entrevistó Aguilar, 
apunta que el desplome se dio por dos motivos: el 
primero, gravísimo, por el cambio de hábitos en 
el consumo de los estadounidenses y otro, que el 
Ejército está metido en otros temas.
No se necesita demasiada información para entender 
que el fentanilo es el más peligroso elemento que se 
da en términos de los cambios de consumo por parte 
de millones de habitantes de los Estados Unidos.
Literalmente, mientras sigue el trasiego de narcóticos 
hacia los Estados Unidos, en México se desarrollan 
nuevas prioridades para los militares, como podría 
ser el construir bancos. Y en tales condiciones, la 
4T quiere que se dé un marco de cooperación con 
el gobierno estadounidense, sin omitir a los miles 
de muertos en nuestro país.
El desplome de incautaciones también exhibe algo 
más peligroso, el del viraje en las prioridades de 
Palacio Nacional.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Hagan algo por los más 
necesitados, pidió a los 
poblanos el obispo auxiliar

Puebla, Pue. El obispo auxiliar de Puebla, 
Tomás López Durán, oró por los migran-
tes que atraviesan tierras poblanas, para 
llegar bien a su destino y así puedan sa-
car adelante a su familia.

Durante la misa dominical el prelado 
dijo qué hay que pedir por aquellos que 
en la actualidad sufren violencia, injusti-
cia y opresión, por lo que hay que abrir el 
corazón a Dios, a través de la fe.

Comentó que no hay que excluir a 

nadie y hay que hacer algo por los ne-
cesitados, orar, compartir y escucharlos, 
esto como miembros de la comunidad 
cristiana, ya que los privilegios de unos 
pocos, que perjudican a muchos, cuando 
perduran.

Finalmente, dijo que no hay que olvi-
darse del servicio humilde y sencillo, se 
transformará la realidad injusta y triste, 
en alegría quitando la oscuridad, dándole 
sabor a la vida.  ALMA MÉNDEZ

PUEBLA REGISTRA RECUPERACIÓN 
TURÍSTICA, EN 8 MESES RECIBIÓ 
MÁS DE 10 MILLONES DE TURISTAS
Puebla, Pue- La entidad poblana presen-
tó recuperación turística durante los ocho 
primeros meses del año, ya que recibió 
10.9 millones de visitantes y turistas, esto 
de acuerdo con cifras presentadas por el 
Sistema Nacional de Información Estadística 
del Sector Turismo de México (DataTur).

La secretaria de Turismo, Martha 
Ornelas Guerrero, mencionó que, de 
enero a agosto de este año, 7.9 millones 
de visitantes; es decir, quienes llegan al 
estado solo algunas horas, y más de 3 
millones de turistas, quienes pernoctan, 
incrementaron 132.2 por ciento y 132.6 
por ciento, respectivamente y generaron 
una derrama económica directa, superior 
a 8 mil millones de pesos, que equivale a 
un incremento de 126 por ciento respecto 

al mismo periodo de 2021.
Ornelas Guerrero enfatizó que, de 

acuerdo a la estrategia implementada 
desde la administración encabezada por 
el gobernador Miguel Barbosa Huerta, la 
dependencia a su cargo ha impulsado el 
desarrollo de las comunidades involucra-
das en la actividad turística por medio de 
acciones como la creación de rutas agro-
turísticas, cadenas productivas, capacita-
ción y promoción, entre otras.

Por último, la funcionaria mencionó 
que el desempeño de la actividad turística 

cifras inéditas, ya que ha contribuido con 
mil 179 millones de pesos a la derrama 
generada en la entidad, generados por un 
millón 361 mil visitantes.  ALMA MÉNDEZ
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BAJA 11 PESOS, GAS 
LP EN LA CAPITAL 
POBLANA Y ZONA 
CONURBADA
De la semana del 2 al 8 de octubre el 
tanque de gas LP de 20 kilos se vende-
rá en 425 pesos, 21.26 pesos por kilo y 
11.48 pesos por litro en Puebla capital 
y zona conurbada, informó la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE).

Cabe mencionar que la semana ante-
rior, se vendió a los 436 pesos, por lo que 
hay una reducción de 11 pesos para esta 
semana y es que de acuerdo con la lista 

El precio más alto se ubica en los mu-
nicipios de Coatepec, Huehuetla, Jonotla, 
Olintla, Xochitlán de Vicente Suárez y 
Zoquiapan, pues los usuarios pagarán 
454.4 pesos y 681.6 por 30 kilos.

Para el municipio de Ixcamilpa de 
Guerrero, que pertenece a la región 80, 
el precio del combustible se tasó en 21.91 
pesos el kilo, así que por un tanque de 20 
kilos se pagará 438.2 pesos y 11.83 pesos 
por el litro de gas LP.

En tanto que, para los municipios de 
Coronango, Juan C. Bonilla y Tlaltenango, 
que pertenecen a la zona 150, el gas LP 
tiene un costo de 20.75 pesos por kilo, lo 
que representa que el cilindro de 20 kilos 
tiene un precio de 415 pesos.

En los municipios de Izúcar de 
Matamoros, Chiautla, Chietla y 
Huehuetlán, pagarán 413 pesos por el 
tanque chico y 619.50 por el grande.

En la zona de Huauchinango, Tetela de 
Ocampo y Zacatlán, entre otros, pagarán 
20.89 pesos por kilo, es decir, 417.8 por 
tanque de 20 kilos y 626.70 por tanque 
de 30 kilos.

Acatzingo, Cuapiaxtla, Huehuetlán el 
Grande, Mazapiltepec, Quecholac y Tecali, 

21.03 pesos el kilo y 11.35 pesos el litro.
 ALMA MÉNDEZ

CABE MENCIONAR QUE LA SEMANA ANTERIOR, SE VENDIÓ A LOS 
436 PESOS, POR LO QUE HAY UNA REDUCCIÓN DE 11 PESOS PARA 
ESTA SEMANA. FOTO: 

12 pacientes graves 
por dengue en Puebla

EN TOTAL HAY 61 CASOS REPORTADOS

Voceadores podrán cambiar de giro y mantener sus casetas

Puebla, Pue. El estado de Puebla tiene 61 casos de dengue 
distribuidos en diferentes municipios, del total, 12 son clasi-

que los pacientes tienen síntomas graves, según el informe 
de la Secretaría de Salud federal.

De acuerdo al reporte más reciente, se señala que, 49 de 

decir, el 80 por ciento, no presenta síntomas leves.
Solamente el 19 por ciento, tiene dengue con signos de 

alarma (DCSA), es decir, 12 casos representan gravedad, ya 
que tiene estas características.

-
mado algún deceso por esta enfermedad, como ocurrió en 

2021, en esta misma temporalidad de meses del 2022.
Actualmente, la letalidad por esta enfermedad es del 0 por 

ciento, sin embargo, en 2021, la Secretaría de Salud registró 
que se encontraba en 3.33 por ciento.

Se recomienda eliminar los cacharros (recipientes basu-
ra) que puedan acumular agua, y si no se pueden desechar, 
se debe voltearlos o bien perforarlos para evitar que tengan 
agua.

Los contenedores de agua útil para uso doméstico deben 
de estar tapados para evitar que las hembras de mosquito 
pongan sus huevos en ellos. Hay que revisar que los tinacos 
estén bien tapados, y en otro tipo de recipientes evitar que el 
agua quede estancada por más de cuatro días.  SILVINO CUATE

Puebla Pue. Para generar mayor espa-
cio en la vía pública, los vendedores de 
periódicos en casetas, tienen la opción 
de comercializar productos artesana-
les, según lo informó el secretario de 
Gobernación municipal, Jorge Cruz 

diferentes alternativas.
El funcionario municipal explicó 

que, en caso de que la propuesta de 
los voceadores sea cambiar de giro 
comercial, lo pueden hacer, pero para 
ello, dependerá de la zona donde están 

instalados, y lo que se pretende comer-
cializar.

Agregó que, cualquier alternativa 
que resulte, será viable, pero, para ello, 
debe existir previamente un acuerdo, a 
través de las pláticas que se realizarán 

“Todo está abierto, todo es posible, 
insisto que se abran, que se retraigan, 
que estén en la banqueta, todo depen-
de de la calle, del área, pero queremos 
hacer de acuerdo al diálogo que de ahí 
resulte, es decir, lo vamos a hacer con 

un acuerdo, no vamos a hacer nada 

Reiteró que, hasta ahora, no se ha 
retirado alguna caseta de periódico, ya 
que, ese fue el primer acuerdo, sin em-
bargo, algunas ya fueron notificadas, 
pero hasta definir una alternativa, es 
cuando se quitarán.

“Todo va a estar en espera, hasta 
que nos pongamos de acuerdo, yo in-
sisto, ofrecí mi palabra, se ha cumpli-
do, y cuando nos volvamos a reunir la 
tomaremos”, refirió.  SILVINO CUATE
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Para autoridades bajaron los feminicidios 
en Puebla, en 8 meses contabilizaron 7

En Puebla, sigue 
creciendo recaudación 
del Ayuntamiento por 
parquímetros 
Puebla, Pue- En cuatro meses de 2022, 
donde los parquímetros han estado activos, 
el Ayuntamiento de Puebla ha logrado 
recaudar 2 millones 753 mil 924.51 pesos, 
por los usuarios que pagan este servicio para 
estacionar su vehículo en el primer cuadro de 
la Ciudad. De acuerdo al comparativo, entre 
agosto y septiembre, hubo una disminución del 
4 por ciento, en lo recaudado por el gobierno 
municipal, es decir, que más poblanos optaron 
por utilizar los estacionamientos particulares.
Se reporta que, en agosto, el Ayuntamiento 
logró obtener 958 mil, 292.75 pesos por los 
automovilistas, mientras que, para septiembre, 
bajó a 920 mil 747.51 pesos, de ahí, la 
disminución del 3 por ciento. Cabe mencionar 
que, en junio, cuando fue el primer mes, el 
Ayuntamiento logró cobrar 185 mil 153.75 
pesos, para julio subió a 689 mil 727.50 pesos. 
Por su parte, el gerente de Gobierno y Gestión 
del Municipio de Puebla, Adán Domínguez 
Sánchez descartó que por el momento el 
sistema de parquímetros se amplíe a otras 
zonas de la ciudad. Además, dijo que las tarifas 
se mantendrán en 10 pesos para el próximo 
año, tal y como se estableció en la Ley de 
Ingresos 2022.  SILVINO CUATE

Eduardo Rivera 
buscará formar “Frente 
Amplio Político” con 
partidos aliados
Puebla, Pue- El alcalde de Puebla capital 
emanado del PAN, Eduardo Rivera Pérez 
se pronunció por formar un “Frente Amplio 
Político” donde no solo se incluyan los cinco 
partidos que lo respaldaron a él en la elección 
pasada, sino para sumar a más sectores como 
liderazgos sociales, sindicales, deportistas, 
hombres, mujeres y sector empresarial, para el 
proceso electoral de 2024.   
Tras emitir su voto en el proceso interno 
para elegir dirigente del Comité Municipal de 
Puebla, el militante del PAN indicó que él al ser 
un alcalde emanado de la coalición que se dio 
entre como “Va Por Puebla” donde se incluye 
al PRI y PRD, más aquellos partidos que se 
sumaron a esta unidad de CCP, PSI y México 
Libre, siempre será respetuoso y honrará los 
acuerdos de trabajo en este equipo.

local y nacional a las dirigencias nacionales de 
los tres partidos del PRI, PAN y PRD, incluso 
se sumó a la posibilidad de que más partidos 

a este esfuerzo de crear un frente amplio 
para poder llegar unidos y fuertes al proceso 
electoral del 2024.“Todo lo que suma será 
bienvenido, sea PAN, PRI, PRD MC, México 
Libre, PSI que ya tiene registro, estoy enfocado 
a sumar a todos. Necesitamos de un frente 
mucho más amplio”, cerró.  AURELIA NAVARRO

MORENA BUSCA MÁS AGRAVANTES CONTRA ACUSADOS 
DE ATAQUE CON ÁCIDO A MUJERES EN PUEBLA

Puebla, Pue. Entre 2021 y 2022, la dismi-
nución de casos de feminicidios en todo 
el estado de Puebla, ha sido del 75 por 
ciento, según el registro del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SNSP).

Este comparativo se hizo entre el perio-
do de enero a agosto del 2021, con el mis-

-
có una diferencia de 21 feminicidios menos.

Según el documento, hasta agosto del 
año pasado, se contabilizaron 28 femini-
cidios, sin embargo, para 2022, en el mis-
mo número de meses, solamente se han 
registrado 7, con ello se tiene que, un 75 

por ciento menos.
Para que un feminicidio sea reconocido 

como tal, es necesario que la denuncia se 
realice ante la Fiscalía General del Estado 
de Puebla (FGE), donde se debe cumplir 
con ciertos criterios, de lo contrario, pue-
de ser catalogado como homicidio.

Hay que recordar que, el 8 de abril 
de 2019, para 50 municipios de Puebla 
se activó la Alerta de Violencia de Género 
Contra las Mujeres (AVG), misma que, 
según el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta, tiene un 60 por ciento de los cri-
terios cumplidos.

Ante este contexto, Fabiola Alanís 

Sámano, titular de la Comisión Nacional 
para Prevenir y Erradicar la Violencia con-
tra las Mujeres (Conavim), dijo que no es 
necesario una segunda alerta de género, 
ya que la primera contempla materia de 
desaparecidos.

Es importante mencionar que, la alerta 
de violencia de género contra las mujeres 
(AVGM) es un mecanismo de protección 
de los derechos humanos de las muje-
res único en el mundo, establecido en la 
Ley General de Acceso de las Mujeres a 
una Vida Libre de Violencia y su trámite 
para emitirla o concederla lo describe el 
Reglamento de dicha Ley.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La diputada local por 
Morena, Tonantzin Fernández, busca que 
en Puebla los ataques de ácido o sustan-
cia corrosiva hacia mujeres dejen de ser 
agravantes del delito para ser juzgados 
de forma “autónoma” se trate o no de un 
intento de feminicidio.

Si bien en la LXI Legislatura la dipu-
tada del PAN, Auroras Sierra y del PRI, 
Néstor Camarillo ya presentaron por se-
parado iniciativas relacionadas a este 
tipo de violencia feminicida, la morenista 
propuso un castigo para los agresores de 
entre 20 a 30 años de prisión y multa de 
200 a 500 UMAS, la reparación del daño 
material y moral a la persona afectada y 
sea tratado el caso en razón de género.

Pero además que las penas de pri-
sión se aumenten en dos tercios sobre 
la pena mínima y dos de la máxima en 
casos como: cuando el agresor con su 

ataque cause en la víctima daño orgánico 
en la persona lesionada; cause deformi-
dad permanente, pérdida parcial o total 
de una función anatómica de la persona; 
cuando cause deformidad incorregible en 
el rostro de la víctima.

Que la alteración o daño haya sido 
cometido por desprecio a la víctima o 
por misoginia, también sea juzgado, así 
como si existen indicios de actos de vio-
lencia de cualquier ámbito en contra de 
la víctima; si existen datos de acoso u 
hostigamiento sexual.

Incluso si la víctima haya sido incomu-
nicada o privada de su libertad.  Como 
agravante en caso de que entre el agresor 
y la víctima haya existido una relación de 
parentesco sea de sangre, por convivencia, 
laboral, docente o sentimental y bajo este 
supuesto se impondrán hasta 30 a 40 años 
de prisión y multa de 500 a 1000 UMAS.

este tipo de violencia y lograr en Puebla 
una legislación que garantice el acceso a 
las mujeres a una vida libre de violencia.

Fernández expuso que tan solo los 
códigos penales de Baja California Sur 

autónoma, pero en México, Guerrero, 
Aguascalientes, Colima y Estado de 
México consideran los ataques con ácido 
como una agravante de delito de lesiones.

Por ello la legisladora de Morena bus-
ca que en la entidad al igual que se hizo 
en Oaxaca de forma reciente los ataques 
con ácido o sustancias corrosivas se casti-
guen de forma autónoma, es decir que el 
agresor además de ser juzgados por esta 
agresión también se castigue por otros 
delitos que pudieran surgir del mismo, 
entre ellos, feminicidio, violencia familiar, 
entre otros.

A nivel mundial cada año se registran 
cerca de mil 500 agresiones con ácido de 
las cuales más del 80 por ciento son con-
tra mujeres, pero en México no se cuen-

Carmen Sánchez ha registrado 28 vícti-
mas de este tipo de ataques en las últi-
mas dos décadas.

Las sustancias que más se utilizan por 
los agresores para atacar son, ácido, sul-
fúrico, nítrico, e hidroclórico, mismos que 
son de acceso libre por costos mínimos 
que pueden ir de los 20 a 200 pesos.

  AURELIA NAVARRO
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Dejan de escuchar 
y la indiferencia, 
graves problemas 
de representantes 
populares, dijo 
Blanca Alcalá
Puebla, Pue. Teniendo como sede el 
Comité Municipal del PRI, la diputada fe-
deral por estas siglas, Blanca Alcalá Ruiz 
rindió su primer informe legislativo, des-
tacó quizá uno de los más graves proble-
mas, es que los gobernantes, los repre-
sentantes populares, en muchas ocasio-
nes, dejan de escuchar, pero más grave 
aún, resultan indiferentes a los problemas 
de las personas.

Por lo anterior en presencia del ex go-
bernador Melquiades Morales, el coordi-
nador del Grupo Parlamentario del PRI, 
Rubén Moreira Valdez y el alcalde ema-
nado de la alianza Va Por Puebla en la 
capital, Eduardo Rivera Pérez, la priista 
se comprometió a seguir luchando por 
una alianza de oportunidad para México 
y Puebla. 

Destacó “han sido infructuosas las po-

la consecuente carestía de vida para los 
hogares.  El subsidio a la gasolina, más 
que una medida económica, ha resulta-
do ser una medida demagógica, con poco 

-
nanzas”.

Además, criticó que en estos últimos 
años no se ha permitido aprobar leyes y 
adoptar políticas públicas que permitan 
aprovechar el cambio en las cadenas de 
suministro, que hoy se están volviendo 
más locales y regionales.

Informó que, en este primer año de 
actividades, se votaron a favor 147 refor-
mas legislativas en temas trascendentes 
y sensibles para la vida de los mexicanos.

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, envió un mensaje claro de respe-
to y colaboración que mantiene con los 
representantes del PRI, en especial con 
quien fuera la primera presidenta munici-
pal de Puebla.

“Este gobierno de coalición se propuso 
corregir el rumbo de Puebla, se ha reali-
zado con el esfuerzo de la CTM. Los retos 
que se tienen para Puebla y México re-
quieren de mejores mujeres.

 AURELIA NAVARRO

A LA RED PLURAL DE MUJERES LE INDIGNAN LOS RELEVOS EN 
EL PODER JUDICIAL Y HASTA EL “LENGUAJE MASCULINO”

Puebla, Pue. Aun cuando el Registro 

la detención del morenista Eric Cotoñeto 
en Zacatlán, el ex dirigente del PRD in-
formó que su permanencia en la Fiscalía 
General del Estado (FGE) había sido de 
forma voluntaria.

Debido a que su detención se rela-
cionó con la aparente presencia de sus-
tancias con apariencia de droga y armas 
el bar que es de su propiedad “K-E La 
Imprudencia” fue cerrado.

Los sellos que mantienen asegurado 
el restaurante tienen el registro FGEP/
CDI/PEIDAI/ZACATLAN/017305/2022, 
esto a partir del 1 de octubre de este 
mismo año.

El RND menciona que la detención que 
se hizo en el municipio de Zacatlán por 
parte de ministeriales fue a la persona 
que responde a nombre de Eric Cotoñeto 
Carmona, la cual se hizo a las 23:55 horas 
del viernes 30 de septiembre.

De acuerdo al Registro Nacional de 
Detenciones (RND) el también ex diputa-
do local y ex dirigente estatal por el PRD 
entre el 2011 y 2014, y ahora operador 
político de Morena fue detenido en un 
local comercial ubicado en Plaza “K-E La 
Imprudencia”. 

El restaurante está ubicado en el 
centro de la comunidad sobre la calle 
Negrete entre calle 2A y cerrada 2 de 
abril de la calle Leandro Valle número 14 
de ese municipio.

Cabe hacer mención que después de 

perredista hizo a través de sus redes so-
ciales, en otras redes se difundió una fo-

tografía donde se muestra a Cotoñeto en 
tenis, mezclilla y chamarra deportiva.

DE PERREDISTA A MORENISTA  
 Eric Cotoñeto Carmona inició en carrera política en el Partido de la Revo-

lución Democrática (PRD)
 Fue secretario particular de Miguel Barbosa
 Cotoñeto Carmona es señalado de crear “grupos de choque”
 Es considerado operador político durante años para mantener el control 

del sol azteca
 Siempre hubo cercanía al hoy gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta
 En 2011 fue diputado local hasta 2014
 Presidió la Comisión de Presupuesto y Crédito Público del Congreso de Puebla
 De 2012 a 2015 fue dirigente estatal del PRD
 En 2017 renunció a su militancia perredista
 A finales de 2017 se unió a Morena, donde ya se encontraba Miguel Barbosa
 En las elecciones de 2018 y 2019, fue coordinador de giras del ahora 

gobernador
 Eric Cotoñeto comenzó  una cercanía política con Ignacio Mier
 En 2021 hubo un rompimiento Cotoñeto-Barbosa  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Integrantes de la Red 
Plural de Mujeres denunciaron que las 
iniciativas de reforma al Poder Judicial 
invisibiliza a la participación de las mu-
jeres, además de que el Congreso local 
tuvo que haber intervenido para evitar 
la llegada de Carlos Palafox como ma-
gistrado, espacio que tuvo que haber 
sido ocupado por una mujer, y piden 
que la presidencia del Tribunal Superior 
de Justicia en Puebla sea estrictamente 
para una mujer para evitar que se siga 
rompiendo el principio de paridad.

En voz de la ex dirigente del PRD, 
ex diputada local y ahora morenista, 
Socorro Quezada Tiempo lamentaron 
que ninguna de las diputadas locales, a 
excepción de la panista Guadalupe Leal, 
haya levantado la voz para impedir que 
se incurriera en el nombramiento de un 
varón como magistrado y que además 
haya sido bajo el principio de la pasa-
da ley que le permite ser vitalicio. Piden 
que la próxima designación a la presi-
dencia del Tribunal Superior de Justicia 
sea para una mujer. 

Otro de los desacuerdos que planteó 
Quezada Tiempo fue sobre las reformas 
planteadas al Poder Judicial, dijo que en caso 
de que en todas las propuestas se mane-
je un lenguaje masculino entonces también 
se estaría atentando contra los principios de 
paridad a nivel constitucional. Dijeron que 

sigue habiendo violencia institucional.
-

ridad en Puebla no se cumple dentro del 
Poder Judicial, ya que hasta hace tres 
días el Tribunal Superior de Justicia se 
componía de 25 integrantes de los cuales 
2 quedaron vacantes y entonces queda-
ron 19 hombres y 4 mujeres.

“No se cumplió con la paridad en 

la terna que puso el gobernador –Luis 
Miguel Barbosa-, de seguir mandando 
ternas de hombres y mujeres tendrán 
que pasar hasta diez años mínimo para 
poder  llegar a la paridad. Tenía que 
mandar el gobierno del estado dos ter-
nas de mujeres”, destacó.

Precisó que la aprobación que se 
hizo el pasado viernes de Araceli Cabido 
Vaillard como magistrada y Carlos 
Palafox Galeana como magistrado, am-
bos del Tribunal Superior de Justicia, lo 

-
centajes de paridad al pasar del 16 al 
20 por ciento con mujeres al Pleno del 
Tribunal y baja al 84 u 80 por ciento res-
pecto a los varones. 

aún hayan sido elegidos bajo la ley 
actual que determina para este cargo 
sean vitalicios, al poder dejarlo cuan-
do alguno alcance los 75 años de edad, 
fallezca antes de esa edad o padezca 
alguna enfermedad que le impida seguir 
en ese cargo.

Precisaron que, entonces al aprobar 
la nueva determinación de la reforma los 
magistrados que sean elegidos después 
de Cabido Vaillard y Palafox podrán estar 
en el cargo sólo por 15 años, es decir 
esa responsabilidad le tocará a futuros 
gobernadores no a Luis Miguel Barbosa 
Huerta.  AURELIA NAVARRO

EN VOZ DE LA EX DIRIGENTE DEL PRD, EX DIPUTADA LOCAL Y AHORA 
MORENISTA, SOCORRO QUEZADA TIEMPO LAMENTARON QUE 
NINGUNA DE LAS DIPUTADAS LOCALES, A EXCEPCIÓN DE LA PANISTA 
GUADALUPE LEAL, HAYA LEVANTADO LA VOZ. FOTO: 
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MILITANTES DE 
MORENA AUGURAN 
VICTORIA PARA 
2024 EN PUEBLA
Puebla, Pue- Durante el 11 aniversario 
de Morena, militantes que hoy se des-
empeñan al frente de Congresos locales, 
gobiernos estatales, alcaldías, dirigencias 
estatales y en el gabinete presidencial ce-
lebraron el surgimiento del partido guin-
da en el país, auguran que en el proceso 
electoral de 2024 saldrán victoriosos en 
más territorio mexicano.

Para el caso de Puebla, el festejo tuvo 
lugar en el salón del club Deportivo Sport 
Club El Paseo en el municipio de Tehuacán, 
donde morenistas encabezados por la di-
rigente estatal, Olga Lucia Romero feste-
jaron que son parte de lo que consideran 
hoy, el partido más grande al tener cerca 
de 3 millones de militantes.

-
me la encomienda que ha hecho el 
máximo líder de este Movimiento de 
Regeneración, Andrés Manuel López 
Obrador, de seguir consolidando la 
4T para que en 2024 se pueda seguir 
transformando a Puebla y el país.

“En Puebla estamos haciendo el 
cambio con un nuevo proceso. Si todos 
trabajamos juntos, unidos, organizados 
nada ni nadie podrá frenar el proceso de 
transformación, por más que los conser-
vadores les apuesten a las campañas de 
odio y complicidades, seguirán fracasan-
do y debilitándose haciéndonos a noso-
tros más fuertes”.  

La morenista convocó a diputados lo-
cales, federales, secretarios del Gobierno 
del Estado, consejeros estatales y nacio-

no pueda terminar con Morena. 
En su mensaje, el líder del Congreso 

local, Sergio Salomón Céspedes pidió a 
López Obrador tener presente que Puebla 
no se permitirá el regreso del pasado, y 
en esa misma cuenta la lucha tendrá la 
misma causa para el país.    

MUJERES PRESENTES COMO 
GOBIERNOS ESTATALES*
Además de tener siete gobernadoras en 
lugares como Ciudad de México, Quintana 
Roo, Tlaxcala, Campeche, Baja California, 
Colima, y Guerrero, que se suman al res-
to de las entidades federativas dirigidas 
por varones, entre ellos Puebla, con Luis 
Miguel Barbosa Huerta. 

Por su parte, Agustín Hernández 
destacó que desde 2004 se ha respal-
dado a las decisiones de Andrés Manuel 
López Obrador, y desde 2018 con 
López Obrador México está iniciando la 
Cuarta Transformación de su vida pú-
blica, destacó “Morena es el partido del 
Lopezobradrorimo, del pueblo, es el pue-
blo organizado”.  AURELIA NAVARRO

Jesús Zaldívar repetirá como líder 
municipal del PAN; apabulló a 
Guadalupe Leal en las votaciones

Puebla, Pue- De manera preliminar Jesús 
Zaldívar logró la reelección como dirigen-
te del Comité Municipal del PAN en Puebla 
capital y advierte que a partir de que sea 

para mantener tres aspectos: la unidad 
entre la militancia, el gobierno de la ciu-
dad e incrementar el número de diputa-
ciones federales y locales, esto durante 
los comicios que se tendrán en 2024.  

Zaldívar dio a conocer que el preli-
minar arrojó 1 mil 53 votos a su favor, 
mientras que su contrincante Lupita Leal 
109 votos, más 35 nulos, por lo que el pa-
nista estima que sea a más tardar entre 
martes y miércoles cuando la Comisión 
Organizadora del Proceso (COP) formali-
ce su reelección.

 
EN CALMA DESARROLLO DE 
VOTACIÓN INTERNA
Se mantuvo en calma el proceso inter-
no de renovación del PAN para elegir al 
nuevo dirigente del Comité Municipal en 
Puebla capital, compitieron por la reelec-

Lupita Leal Rodríguez, entre otros militan-
tes, además se elegirán consejeros esta-
tales y nacionales. 

El registro de panistas se desarrolló en 

entre los que ya se logran ver incluso al-
gunos diputados que forman parte de la 
LXI Legislatura del Congreso local como 
Rafael Micalco y Oswaldo Jiménez.

Cabe hacer mención que, este es uno 
de los procesos internos más importan-
tes debido a que, quien sea electo como 
nuevo o nueva dirigente se encarga-
ra de llevar a cabo la estrategia política 
para los comicios de 2024. La Asamblea 
Municipal fue desarrollada en el salón so-
cial Zavaleta.

ZALDÍVAR POR UN PAN FORTALECIDO
Previo a los resultados, Jesús Zaldívar ex-
puso que su actuar lejos de los resultados 

sumando para estar fortalecidos para hacer 
frente a los futuros procesos electorales.

Destacó que si bien en otros momen-
tos cuando se dio su primera llegada a 
esta responsabilidad se dieron algunas 
impugnaciones, espera que ahora sea di-
ferente. 

El panista señaló que su representan-
te de la Comisión Electoral le comentó, 
“es que ella va a participar (Lupita Leal) y 
que bueno que no solo participe ella sino 
todos los panistas que tengan el interés 
de hacer la vida interna del PAN más apa-
sionante”.

LUPITA LEAL, PROMETIÓ SUMARSE A 
LA RECUPERACIÓN DEL PAN EN 2024
Tras participar en la interna del PAN 
en busca de la dirigencia municipal de 
Puebla capital, Lupita Leal Rodríguez en-
fatizó que dentro de Acción Nacional lo 
que se necesita es tomar decisiones con 
sentido ciudadano no cupulares, ya sea 
desde una dirigencia o militancia que el 
partido espera recuperar en 2024.

Enfatizó que lo ocurrido con ella don-
de primero se le impidió participar y des-
pués a dos días previos a la asamblea se 

jugada, es parte de la democracia que se 
tiene en la interna del PAN. 

Destacó que esto llevó a tener no solo 
una o dos, sino hasta tres o cuatro plani-
llas que van por el mismo ideal de cons-
truir y lograr la unión dentro del partido 
sin decisiones cupulares, si no a un libre 
pensamiento.

“La unidad no se construye imponien-
do, no dejándote participar dos días an-
tes, en este caminar mucho del panismo 
me ha dicho que se siente excluido. La 
victoria interna no servirá de nada en 
2024”.  AURELIA NAVARRO

 EL FESTEJO TUVO LUGAR EN EL SALÓN DEL CLUB DEPORTIVO SPORT 
CLUB EL PASEO EN EL MUNICIPIO DE TEHUACÁN. FOTO: 

POBLADORES DE CALPAN VANDALIZAN ALCALDÍA Y 
QUEMAN PATRULLAS TRAS RESCATE DE DELINCUENTES

San Andrés Calpan, Pue- Este domingo, 
el rescate de dos presuntos delincuen-
tes ocasionó que pobladores de San 
Andrés Calpan, dañaran la Presidencia 
Municipal y quemaran dos patrullas de 
la Policía.

Por lo anterior, elementos de Calpan 

solicitaron el apoyo de sus pares de po-
licías de los municipios de El Verde, San 
Nicolás de los Ranchos y Texmelucan, 
quienes junto con policías estatales y la 

Al lugar, arribó Germán Castillo 
Durán, delegado de Gobernación en la 

región de Huejotzingo, quien diálogo 
con los inconformes. De los hechos no 
hay personas detenidas y se entablará 
una mesa de trabajo, donde los vecinos 
expondrán sus necesidades en materia 
de seguridad.

Cabe resaltar que, los habitantes del 
municipio intentaron hacer justicia de 
propia mano, sin embargo, los policías 
municipales intervinieron y lograron 
rescatarlos, hecho que generó el males-
tar de los pobladores.

La turba arribó al Palacio Municipal, 
ubicado en la calle 16 de septiembre y exi-
gieron a los policías les entregaran a los 
presuntos ladrones, sin embargo, estos ya 
habían sido retirados de los separos.

El grupo de inconformes arremetió 
contra las instalaciones de la alcaldía y 
durante ello vandalizaron dos patrullas, 
las cuales incendiaron.

Por último, se entabló una mesa de 
diálogo donde los habitantes externa-
ron sus inconformidades en materia de 
seguridad.  CAROLINA GALINDO
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EL USO DE MÉTODOS ANTICON-
ceptivos fomenta el derecho 

de las personas a decidir sobre el 
número de hijos que desean tener y 
el intervalo entre uno y otro embara-
zo. En otras palabras, son sustancias, 
objetos o procedimientos que evitan 
que la mujer quede embarazada.

Píldoras, implantes, parches, 
anillos vaginales, dispositivos in-
trauterinos, condones, así como la 
esterilización de uno y otro sexo 
son algunos métodos anticoncepti-
vos con diferentes mecanismos de 
acción y eficacia.

Sin embargo, en México solo el 
36.5 por ciento de las personas cui-
da su salud sexual con el uso de an-
ticonceptivos, ello de acuerdo con 
una encuesta aplicada por la agencia 
Ejecutando Ideas, cuyo objetivo fue 
conocer la percepción de los con-
sumidores con relación a su sexua-
lidad. La cifra restante corresponde 
a análisis clínicos y visitas médicas 
cada seis meses o anualmente. 

Aunque para algunos académi-
cos hablar de este tema continúa 
siendo un tabú en pleno siglo XXI, 
71 por ciento de los encuestados 

niega que abordar la sexualidad 
esté prohibido, según las conven-
ciones sociales o religiosas. La edu-
cación en torno a este tópico repre-
senta un camino para la prevención 
de embarazos en adolescentes, vio-
lencia de género y enfermedades de 
transmisión sexual.

A pesar de los esfuerzos en con-
junto de organismos nacionales 
e internacionales por impulsar 
campañas de educación sexual, las 
redes sociales son el medio pre-
ponderante para obtener informa-
ción, al sumar casi 26 por ciento 
del total de consultas. A estas les 
siguen los blogs especializados y 
las búsquedas en Google. Entre 
los motivos para no usar mé-
todos anticonceptivos desta-
can las razones culturales o 
religiosas, con 43.4 por cien-
to, y porque son perjudicia-
les para la salud, según el 39.1 
por ciento de la pesquisa. 

Por otra parte, casi el 41 
por ciento de los partici-
pantes señaló el preserva-
tivo como el método del 
que más se dispone al mo-

En México, casi el 37 por ciento de la población cuida su salud sexual con 
el uso de métodos anticonceptivos. El condón es el preferido.

CIFRAS

E J E C U T A N D O  I D E A S

mento de tener relaciones. Después 
están las pastillas anticonceptivas, 
con 19.8 puntos, mientras que el 8 
por ciento contestó prescindir de 
cualquier método. 

De acuerdo con el Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), el condón masculino 
tiene una efectividad del 85 al 
95 por ciento, si se usa correc-
tamente, en la prevención de 
embarazos y de enfermedades.

Cada día, más de un millón de 
personas contraen una infección 
de transmisión sexual, pero la ma-
yoría de los casos son asintomá-
ticos. La OMS estima que, al año, 
374 millones de personas contraen 
alguna de estas cuatro enfermeda-
des: clamidiosis, blenorragia, sífilis 
y tricomoniasis.

El 60.5 por ciento de los encuesta-
dos apuntó usar el preservativo para 
prevenir enfermedades. El condón 
también aparece como el método 
anticonceptivo percibido como el 
más seguro, con 51.9 por ciento, y 
en un lejano segundo lugar aparece 
el dispositivo intrauterino, con 10.9 
por ciento de las preferencias. 

Especial: 
Sexo sin reservas
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El 60.5 por ciento 
de los encuestados 
apuntó usar el 
preservativo 
para prevenir 
enfermedades.
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Captan a la “Llorona” 
en Nopalucan

A su paso solo los perros ladraban 
y ella brota en medio de casi una 
total oscuridad

Pareciera muy real y tal vez para otros 
podría ser un video montado, pero en las 
calles del municipio de Nopalucan en el 
estado de Puebla, fue grabado el fantas-
ma de “la Llorona” una de las leyendas 
más populares del folclore mexicano y 
más antigua  en México.

De acuerdo a lo que podemos obser-
var en el video, se puede apreciar como 
alguien desde el interior de su casa,  des-
de su ventana y de madrugada graba ha-
cía la calle, todo está oscuro y solo está 
la escasa luz pública para poder observar 
lo que aparece.

Podemos escuchar perros ladrar y a 
eso se suma el famoso lamento de “la 
Llorona”, lejos vemos como brota en la 
oscuridad una persona con una ropa de 
vestir blanca, podría ser un vestido, pero 
la imagen es borrosa.

Esta mujer o lo que sea, cruza, da 
unos pasos y desaparece. Hasta ahora se 
desconoce en qué calles del municipio se 
grabó este video, que si genera un poco 
de miedo.  REDACCIÓN

Asesinan a tres personas dentro 
de una vivienda en Mazapiltepec

VECINOS ASEGURAN 
QUE EN LA VIVIENDA SE 
TRAFICABA Y VENDÍA 
DROGAS

Mazapiltepec de Juárez, Pue. Fueron eje-
cutados Jesús N. de 27 años de edad, a 
José Luis N. de 20 años y a una mujer 
que hasta el momento se encuentra en 
calidad de desconocida.

Los tres cuerpos quedaron dentro de 
la vivienda en Mazapiltepec, en la calle 
Emiliano Zapata, hasta el momento se 
sabe que dos son familiares de la alcalde-
sa Gabriela Marín.

Versiones de testigos dieron a conocer 
que los cuerpos fueron encontrados por 
sus propios familiares, también que en el 
domicilio donde ocurrió la ejecución ya ha-
bía sido reportada a las autoridades muni-
cipales, al parecer por la venta de sustan-
cias ilegales y otros delitos, incluso que en 
la casa se registraban continúas riñas.

Al lugar llegaron elementos de la 
-

cho reportado y para acordonar la zona, 
posteriormente arribaron personal de la 
Agencia Estatal de Investigación y per-
sonal del Semefo para hacer el levanta-
miento de los cuerpos para practicar la 
necropsia de ley.

Hasta el momento por parte de la al-
caldesa no ha dado a conocer ningún co-
municado sobre estos terribles hechos de 
inseguridad en el municipio. 

      LUZ MARÍA ZAYAS

EN ATLIXCO, EMPLEADO DE CARNICERÍA DISPARA 
CON UNA PISTOLA DE BALINES A UN PERRITO

Al parecer el disparo le causó 
daño neuronal a la perrita 
que ya está siendo atendida

A través de redes sociales, se viralizó 
el video de un perrito callejero que fue 
atacado por un empleado de una carni-
cería en Atlixco, Puebla, esto tras reci-
bir disparos con una pistola de balines, 
por lo que las autoridades del municipio 
ya investigan los hechos.

De acuerdo con el video difundido, 
el perrito callejero fue agredido por un 
empleado de la distribuidora de carnes 
“Estefany”, el pasado 28 de septiembre 
en la colonia Valle Sur, quien le dispa-
ró con una pistola de balines, porque 
supuestamente no se salía de negocio.

El empleado agarra al perrito de la 
cola, lo carga algunos metros para des-
pués aventarlo a la parte trasera de una 
camioneta, donde posteriormente dos 
sujetos se suben a la unidad.

Aunado a lo anterior, el Ayuntamiento 
de Atlixco dio a conocer que ese mismo 
día, a través del Centro Municipal de 
Adopción y Bienestar Animal, fue res-
catado y resguardado el animalito para 
recibir atención médica, sin embargo, 
su estado es reservado.

Asimismo, se presentó la denuncia 
correspondiente ante la Fiscalía del 

Tlahuapan realizara  su primer reciclaton

Estado, para que se inicien las investi-
gaciones correspondientes y se procesa 
conforme a la ley.

MUNDO PATITAS REPORTA ESTADO 
DE SALUD DE LA PERRITA DELICADO
En cuanto al colectivo Mundo Patitas 
destacó que la perrita sobrevivió al ata-
que y su estado de salud es delicado, ya 
que podría haber sufrido daño neuronal 
por el balín, además, reconoció el traba-
jo de Edgar Cruz, director del Centro de 
Bienestar Animal y a la Policía Municipal 
por su actuar inmediato. 
      REDACCIÓ / CON INFORMACIÓN DE EL UNIVERSAL

Vecinos de Santa Rita Tlahuapan, conti-
núan con trabajos de limpieza en barran-
cas y riachuelos y ya preparar su primer 
reciclaton, así lo informo el ecologista 
Hugo Ávila “El Xocoyote”.

Cabe mencionar que las campanas que 
ha implementado este ambientalista, han 
permitido el rescate de ríos en la zona de 
San Felipe Teotlalcingo y que busca repli-
car en otras zona de la región.Ñ

Las acciones están encaminadas al 
rescate del medio ambiente, señalo “El 

varios meses brigadas ciudadanas, han 
llevado a cabo  jornada de limpieza en las 
inmediaciones de la planta de tratamiento 
donde hay algunos yacimientos de agua.

Hugo Ávila señalo que durante estos 
meses tambien se han establecido pun-
tos de acopio de pilas como los que se 
ubican en Teotlalcingo, dónde surgió la 

primera brigada ecológica de la región de 
Texmelucan.

-
posite basura en barracas o terrenos baldíos 
se estara llevando a cabo el primer recicla-
ton que se realizará con el apoyo del Comité 
Vecinal de Los Barrios Originarios, quienes 

material, señalo Hugo Ávila “ El Xocoyote”, 
ambientalista en Texmelucan.

Ávila Castañeda, apunto que los veci-
nos podrán llevar su material a la colonia 
Domingo Arenas de la cabecera municipal, 
durante la segunda semana de octubre y 
con ello además de obtener alguna ganan-
cia, se estaría evitando contaminar  espacios 
al aire libre.

Hugo Ávila, invito a la cuidamos de 
Tlahuapan a sumarse en estos trabajos que 
buscan garantizar un medio ambiente más 
limpio.   CAROLINA GALINDO
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Pepe
Hanan Algo huele mal en el Club Puebla

Después de la derrota en la última jornada del campeonato a manos 
de las Águilas del América al son de dos goles por uno, el Puebla 
queda a expensas del resultado del León vs Xolos del domingo por 
la noche para saber si se jugará como local el repechaje frente a 
Chivas o se tendrá que viajar al Estadio Azteca para visitar al Cruz 
Azul, lo cual, a decir verdad, termina por ser intrascendente debido 
a que para acceder a la liguilla se tiene que derrotar a quien te 
pongan enfrente.
La franja de Larcamón ganó 4 partidos, empató 10 y perdió 3 durante 
el torneo para sumar 22 puntos, lo cual le permite luchar por quedar 
entre el octavo o noveno lugar de la tabla.
Podemos decir que de acuerdo al plantel con el que cuenta Larcamón 
y aunado a los problemas y lesiones ampliamente conocidas por 
la afición, la temporada se puede catalogar como aceptable, con 
la posibilidad de seguir dando sorpresas durante el repechaje y la 
liguilla, de darse el caso.
Sin embargo, algo se estuvo moviendo en las últimas semanas con 
respecto a una posible o supuesta venta del equipo Puebla, lo cual 
ya es un cuento viejo pues cada año se escucha lo mismo y la verdad 
es que nada sucede.
Según me platican, se viene una desbandada de jugadores al fina-
lizar la participación del equipo ya sea en repechaje o liguilla, pues 
con el sello de la casa, lo que vale o puede generar dinero, será 
desplazado y vendido.
Maxi Araújo, Antony Silva, Emanuel Gularte, Jordi Cortizo y algunos 
más, estarían siendo tentados para emigrar a otros equipos, además 
del DT Nicolás Larcamón, quien tendría buenas posibilidades de 
marcharse al Atlas de Guadalajara, ahora que se formalizó la salida 
de Diego Cocca, lo cual sería, desde mi punto de vista, una pésima 
noticia para la afición poblana. 
La tarde del sábado un enterado me confió que existía un grupo 
de una cadena norteamericana que estaba interesado en hacerse 
de la propiedad del Club Puebla con la intención de dejarlo jugar en 
la Angelópolis y obvio, en el Estadio Cuauhtémoc, que incluso ya 
existía un preacuerdo de 48 millones de dólares y que se estaban 
negociando los derechos de televisión, los cuales se mantendrían 
con TV Azteca y que parte del pago vendría en la negociación que 
año con año se realiza con la televisora.
Al parecer, todo estaba caminando hasta que alguien de la FMF 
metió su cuchara y asesoró a la gente de Salinas Pliego para 
decirles que estaban regalando la franquicia y que no pidieran 
menos de 70 millones de dólares, lo cual molestó sobremanera 
a la empresa norteamericana, por lo que las negociaciones si 
no están totalmente rotas, sí se encuentran estancadas y con 

escasas posibilidades de llevarse a cabo.
Aquí lo preocupante es que en caso de que se confirme la salida del 
DT argentino, quien al parecer está decidido a hacer huesos viejos 
en México pues incluso su señora espera un bebé poblano y ante la 
inminente salida de jugadores importantes… ¿Cómo se podría con 
otro cuerpo técnico mantener el nivel que el equipo lleva mostrando 
los últimos dos años? 
Aquí existen dos situaciones a valorar: la primera es que el equipo, 
a pesar de Larcamón y sus buenos resultados, no ha logrado tener 
identidad entre la afición poblana y eso se sabe y se conoce de 
manera pública, pues la gente que maneja en la ciudad al equipo solo 
ha venido a hacer dinero y a burlarse de los aficionados poblanos 
dándoles atole con el dedo y manejándolos a base de mentiras y 
falsas promesas junto con pésimos tratos.
Y por otra, también es cierto que con Larcamón y su grupo de trabajo 
se ha logrado una estabilidad deportiva que hace tiempo tampoco 
se tenía, por lo que a mi parecer, quien sostiene ese equilibrio es el 
técnico argentino, quien, casi casi, se maneja de manera autónoma 
al interior del club ante la falta de dueños y liderazgos presentes, 
es decir, Nicolás Larcamón hace y deshace a su antojo y al menos 
en Puebla no existe ningún personaje que al menos le levante los 
ojos o le cuestione algo.
De los directivos o supuestos directivos, el ‘Chompiras’ Jiménez se 
la pasa acarreando a una bola de vividores, igual que él, al estadio, 
a cambio de que lo estén alabando y le hagan creer lo que no es, 
a cambio de las felaciones, botanas y bebidas gratis para 15 ó 20 
sujetos en el palco.
Carlos Poblete cobra una quincena por tomarse la foto cuando gana 
el equipo y tiene menos fuerza adentro del equipo que un ‘Sidral 
Mundet’ destapado de tres das y el señor Zayas sólo viene even-
tualmente para ver qué se ofrece en la oficina.
Del pequeño gigante ‘Ro(b)a, se la vive en la ruta de la lujuria con una 
de las ‘madames’ viajando de Puebla a Mazatlán y a Miami donde 
se ha establecido el nido de amor y aquí en Puebla el verdadero 
cómplice, operador de la reventa y demás desórdenes, es el ex 
empleado del Atlas llamado Serch Flores, quien opera con Doña 
Eva desde la Cervecería Chapultepec de Sonata todo lo referente 
a movimientos de dinero, reventa y camisetas para beneficio propio 
y de su jefe Ro(b)a.
Así es que por todo esto que le platico, la presencia de Larcamón 
es inevitable para que el barco no termine por hundirse en manos 
de estos sujetos.
De otra manera, créame que lo peor para el Puebla estaría por venir.
Que el repechaje, sea contra quien sea, arroje un buen resultado 

para que la dolida afición poblana siga teniendo y manteniendo la 
ilusión en su equipo.

CORRUPCIÓN EN LAS BÁSICAS DEL PUEBLA
Me reportan manejos extraños de gente elitista sobre jugadores con 
perfil elitista en las fuerzas básicas del Puebla, entre ellos muchos 
de apellidos conocidos de Puebla, güeritos y con perfil económico 
notable para dar una imagen que ni el mismo club tiene.
Existen testimonios de muchachos que estuvieron en Soccer Aca-
demy de Cesáreo Victorino que al provenir de dicha escuela y como 
no hay relación entre Puebla, Cesáreo Victorino y Manuel Vega, no 
son aceptados. 
Hay pruebas de muchachos con gran nivel que sin justificación y 
explicación no son aceptados, o quienes intentan ir a las pruebas y 
por no cumplir con “aspecto agradable, nivel y apellido”, ni siquiera 
los prueban.
En varias ocasiones, más de 10 padres de familia preguntan ¿a 
donde llevo a mi hijo?
Ya que en las Básicas del Puebla cobran hasta $10,000 mensuales 
para que el hijo se quede a entrenar en la sub 16 sub 18 y sub 20, 
y si se habla de debutar ahí, se habla de otra cantidad de dinero.
La pregunta, entre otras, es: Manuel Vega… ¿Dónde jugó para dirigir 
un proyecto que para nada es trasparente? Sólo hay interés econó-
mico donde hay gente preparada para llevarlo, así como al hijo de 
Guillermo Cosio no lo toman en cuenta para poder dirigir, relegándolo 
a estar de suplente del Puebla femenil.
Incluso hay un manejo totalmente aparte de la directiva, al grado 
que ni Manuel Jiménez ni Poblete han podido sugerir el que entre 
algún jugador que sí tiene cualidades, que se quede. 
A todo esto, hay que analizar varias cosas: en la primera división, 
¿Cuántos vienen de fuerzas básicas, y si hay, no son de esta gestión, 
por que las actuales sub 18 y sub 20 están en el último lugar? 
Interesa más el ingreso a sus bolsas de dinero, que el sacar posibles 
jugadores para el
actual plantel de primera división, al punto de “re-comprar” jugadores 
salidos del Puebla.
Extraño caso, ¿no?
Aparte, hay manejos y viajes a Europa de Manuel Vega a torneos 
extraños donde no ha salido un sólo jugador.
Sólo están los que tienen la posibilidad de pagar más y no sobresalir 
por sus cualidades futbolísticas.
Así el tema.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima. Twitter@pepehanan



ANIMAL POLÍTICO14 LUNES.3.10.2022              @diariopuntual       www.diariopuntual.com

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que no se va 
investigar el hackeo que sufrió la Secretaría de la Defensa por 
parte del grupo Guacamaya.

En breve entrevista con medios de comunicación, el manda-
tario fue cuestionado sobre el tema y esto fue lo que respondió:

“No. No yo soy partidario que no. Es que la gente sanciona y no les 
gusta esas cosas”.

Días antes, en su mañanera del 30 de septiembre, el mandatario 
minimizó la información revelada y aseguró que todo lo revelado ya era 
de dominio público.

HACKEO DE LA SEDENA
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) sufrió un ciberataque 
que expuso presuntos correos y documentos sobre operativos de segu-
ridad, contratos del Ejército e incluso la salud del presidente, de acuer-
do con un reporte del sitio de noticias Latinus.

El conductor Carlos Loret de Mola dijo que hay informes de inteli-
gencia sobre líderes criminales y personajes de la política, así como 
transcripciones de intervenciones telefónicas, fotografías, directorios y 
seguimiento a personajes como el embajador de Estados Unidos en 
México, Ken Salazar.

Horas después del reporte de Latinus, el grupo de hackers, autode-

información obtenida a periodistas e investigadores. El grupo asegura 
estar en contra de las actividades de los ejércitos y otras instituciones 
de seguridad.

AMLO 
descarta 

investigación 
y sanción tras 

hackeo al 
Ejército

AMLO DIJO QUE ÉL ES 
PARTIDARIO DE QUE NO SE 

INVESTIGUE EL CASO EN EL 
QUE UN GRUPO DENOMINADO 

GUACAMAYA OBTUVO 
INFORMACIÓN SOBRE 

SEGURIDAD, CONTRATOS Y LA 
SALUD DEL MANDATARIO.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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POSGRADO E INVESTIGACIÓN
Facultad de Administración
(Convocatoria 2022)

• Especialidad en Protocolo y Desarrollo 
de Negocios en Mercados Emergentes

Inicio de cursos: 5 de enero de 2023
Informes: Secretaría de Investigación y Estudios 
de Posgrado (Edificio ADM1, oficina 201B, 
C.U.), de lunes a viernes de 9:00 a 18:00 hrs.
Tel: 222 229 55 00, ext. 7756
Página web: https://administracion.buap.mx/siep/ 
Correo electrónico: posgrados.fadmon@
correo.buap.mx y mercadosemergentes.
fadmon@correo.buap.mx

Maestría en Gestión del Turismo
(Convocatoria 2022)
Inicio de cursos: 05 de enero de 2023
Informes: Secretaría de Investigación y Estudios 
de Posgrado (Edificio ADM1, oficina 201B, 
C.U.), de lunes a viernes de 9:00 a 18:00 hrs.
Tel: 222 229 55 00, ext. 7756
Página web: https://administracion.buap.mx/siep/ 
Correo electrónico: posgrados.fadmon@correo.
buap.mx y mgturismo.fadmon@correo.buap.mx

DOCENCIA
Cursos y talleres

La Coordinación General de Capacitación, 
a través del Departamento de Capacitación 
y Desarrollo de la Dirección de Recursos 
Humanos, invita a todo el personal BUAP 
a participar en los Cursos de Capacitación 
en Línea, modalidad asíncrona.
Consultar cursos en: 
http://www.recursoshumanos.
buap.mx/?q=content/capacitación-
as%C3%ADncrona-oferta-permanente
Página web: www.recursoshumanos.buap.mx 
Información: Tel. 222 229 55 00, ext. 5896

Congresos
IV Congreso de Investigadoras 
del SNI y de Iberoamérica
10, 11 y 12 de noviembre de 2022
Modalidad Híbrida
Para mayores informes dirigirse al comité 
organizador de la sede: Dra. Angélica Mendieta 
Ramírez (BUAP-México), Presidenta del Congreso
Correo: investigadoras2022@gmail.com
Página web del evento: https://
ainvestigadores.org/dos/index.html

Conferencias
Ciclo de Conferencias: Fronteras 
de la Ciencia Otoño 2022
Link de Acceso a las conferencias: 
https://bsu.buap.mx/bhd 
Octubre 28 - Receptores artificiales 
para la detección luminiscente/
cromogénica de iones y Bioanalitos
Noviembre 25 - Instalando máquinas 
moleculares en cristales dinámicos: 
oportunidades en materiales 
electrónicos y de separación.

Conferencia Magistral en el Marco del 
Aniversario “Maestría en Antropología Social”
4 de octubre de 2022, 13:00 hrs.
Plataforma Webex-BUAP

Conferencia “Cuestionando a 
la Ideología del Odio”
Jueves 6 de octubre 2022, de 18:00 a 20:00 hrs.
Facebook Live: https://bsu.mx/bo4

Encuentros
Workshop de Traducción
Dra. Nieves García Prados
3 de octubre de 2022, 12:00 hrs.
Auditorio Luis Villoro

Convocatorias
Convocatoria “Guerra de Dioses 2022”
El Laboratorio de Sistemas Robóticos (SIRO) 
de la FCC-BUAP invita a la comunidad 
estudiantil a participar en el Torneo Nacional 
de Robótica “Guerra de Dioses 2022.
17 de noviembre de 2022, Instalaciones al 
aire libre de la FCC, de 8:00 a 19:00 horas.
Inscripción gratuita en: http://siro.cs.buap.mx
Contacto: José Luis Hernández Ameca
Correo: joseluis.hdzameca@correo.buap.mx
Tel.: 222 739 5210
Redes Sociales: http://siro.cs.buap.
mx, https://www.facebook.com/lab.siro, 
https://www.instagram.com/lab.siro/

SERVICIOS DE LA DAU
Atención al Bienestar Emocional virtual 
o presencial (solo estudiantes BUAP)

Agendar cita o ubicar Unidad de Bienestar 
Emocional en: www.dau.buap.mx
Tel.: 222 229 55 00, ext. 5954
Responsable: Betty Dimas Olea
dau.bienestaremocional@correo.buap.mx

Línea de emergencia de atención emocional
Tel.: 222 344 89 05 de lunes a 
domingo de 9:00 a 21:00 hrs.
Responsable: Betty Dimas Olea
Tel.: 222 229 55 00, ext. 5954
Correo: dau.bienestaremocional@
correo.buap.mx

Programa de Atención a la Igualdad 
(solo estudiantes BUAP)
Dirigido a estudiantes embarazadas, 
madres/padres solteros en soltería o en 
situaciones específicas como discapacidad, 
pobreza extrema, orfandad y pueblos 
originarios y comunidad LGBTTTIQ.
Registrarse en: www.dau.buap.mx
Responsable: Carolina Cabrera López 
Tel.: 222 229 55 00, ext. 5518
dau.atencionigualdad@correo.buap.mx

Promoción y Prevención a la Salud virtual o 
presencial (orientación médica, nutricional o 
de activación física) - Solo estudiantes BUAP
Responsable: Miguel Rodríguez Arana
Tel.: 222 229 55 00, ext. 5950
Agendar cita en: www.dau.buap.mx
Correo: salud.dau@correo.buap.mx

Apoyo en Orientación Educativa 
(solo estudiantes BUAP)
Agendar cita en: www.dau.buap.mx
Responsable: Elsa García Balbuena
Tel.: 222 229 55 00, ext. 2196
Correo: dau.convive@correo.buap.mx

Pláticas y Talleres Convive
Consulta el catálogo en: www.dau.buap.mx
Responsable: Elsa García Balbuena
Tel.: 222 229 55 00, ext. 2196
Correo: dau.convive@correo.buap.mx

Ludoteca DAU
Consulta programación en redes sociales DAU
Responsable: Elsa García Balbuena
Tel.: 222229 55 00 ext. 2196
Correo: dau.convive@correo.buap.mx

BIBLIOTECAS
Infoteca. Piso 8 Torre de Gestión 
Académica y Servicios Administrativos
Lunes. Taller de Escritura Creativa 
para principiantes
13:00 a 14:00 hrs.
Martes. Club de cubo Rubik para principiantes
15:00 a 16:00 hrs.
Miércoles. Círculo de Lectura en inglés
13:00 a 14:00 hrs.
Jueves. Taller de Construcción Lego
15:00 a 16:00 hrs.
Jueves. Bibliotalleres. Ruta de vida
13:00 a 14:30 hrs.

Bibliotalleres Prepas
Biblioteca de la Preparatoria Alfonso Calderón
5 de octubre; 12:00, 13:00 y 14:00 hrs.
Preparatoria 2 de octubre
7 de octubre, Taller virtual 10:00 y 17:00 hrs.
Bachillerato 5 de Mayo
6 de octubre, 16:30 hrs. Taller virtual
Preparatoria Enrique Cabrera
5 de octubre; 9:00, 16:30 y 18:00 hrs. Taller virtual
La Biblioteca Nacional de Chile presenta: 
La exposición de Condorito
Biblioteca José Revueltas
Lunes a viernes de 07:00 a 21:00 hrs, 
sábado de 10:00 a 15:00 hrs.

Lectura en otras lenguas
Lunes a viernes, de 15:00 a 16:00 hrs.
Lectura con bebés
Lunes a viernes, de 16:00 a 17:00 hrs.
Cuidado del huerto
Lunes a viernes, de 17:00 a 18:00 hrs.
Encuentros con lenguas originarias
Lunes a viernes, de 18:00 a 19:00 hrs.
Lectura de libros informativos
Lunes, de 19:00 a 20:00 hrs.
Lectura de clásicos
Martes , de 19:00 a 20:00 hrs.
Lectura de poesía
Miércoles, de 19:00 a 20:00 hrs.

Sesión de experimentos
Jueves, de 19:00 a 20:00 hrs.
Lectura y teatro
Viernes, de 19:00 a 20:00 hrs.
Historias de miedo
Viernes, de 20:00 a 21:00 hrs.
Lectura y bordado para adult@s
Lunes a viernes
13:30 a 14:30 y 19:00 a 20:00 hrs.

Sesión Presencial Alfabetización
5 de octubre, 8:00 hrs.
Preparatoria Enrique Cabrera
Biblioteca digital 
Sesión Presencial Alfabetización 
6 de octubre, 8 :00:00hrs.
Preparatoria Enrique Cabrera
Biblioteca digital 
Estrategias en la búsqueda recuperación 
y gestión de la información

ACTIVIDADES DE LA VEDC
#CulturaBUAP

Todas las actividades son de entrada libre

Exposiciones
Territorios discontinuos de sus 
límites y contenidos
De Gloria Carrasco
Centro de la Cultura y los Saberes
Edificio Carolino, Primer patio (4 Sur 104, Centro)
Martes a viernes, 10:00 a 18:00 hrs.

En el Infierno. Los dos demonios
Muestra de 42 obras de siete artistas 
plásticos, entre ellos Blue Demon Jr., de 
las cuales 35 son máscaras de luchador 
intervenidas con diferentes técnicas.
Museo de la Memoria Histórica Universitaria
3 Oriente 1008, Barrio de Analco
Miércoles a lunes, de 10:00 a 17:00 hrs.

Actividades Artísticas y Culturales
Miércoles de cultura en CU
5 de octubre
Facultad de Ingeniería

Viernes de Carolino
14 de octubre de 2022
Plaza de la Democracia (Juan de 
Palafox y Mendoza y 4 Sur, Centro)
De 10:00 a 18:00 horas
Consulta actividades en https://cultura.buap.mx/

Conferencias, Conversatorios y Cine 
2 octubre de 1968
Museo de la Memoria Histórica Universitaria
3 Oriente 1008, Barrio de Analco
3 de octubre
11:00 hrs. Conferencia
El 2 de octubre y su legado
Dr. Abraham Quiroz Palacios
Proyección
12:30 hrs.
El grito / Dir. Leobardo López Aretche
4 de octubre
11:00 hrs. Reseña de libro
Una voz desde la masacre
Homenaje a su autor, José David Vega Becerra
Proyección
12:30 hrs.
Borrar de la memoria / Dir. Alfredo Gurrola
5 de octubre
11:00 hrs. Conversatorio
Reminiscencias entre Tlatelolco 
y Canoa, sus efectos
Invitado especial: Julián González 
Báez, sobreviviente de Canoa
Proyección
12:30 hrs.
Rojo amanecer / Dir. Jorge Fons
6 de octubre
11:00 hrs. Conversatorio
2 de octubre de 1968, entre literatura y cine
Proyección
12:30 hrs.
Tlatelolco, verano del 68
Dir. Carlos Bolado

Convocatoria
Cocotrón 2022
Concurso de animatrónicos
Límite de inscripción 7 de octubre 
Consulta detalles en: https://cultura.buap.mx/

COMPLEJO CULTURAL 
UNIVERSITARIO
PRESENTACIONES
Recital de Guitarra: Gerardo Robles Vázquez
El Centro Mexicano de Postgrados en Música 
A.C. y el Complejo Cultural Universitario 
BUAP CCU presentan el Recital de Guitarra 
a cargo del Mtro. Gerardo Robles.
06 de octubre de 2022,19:00 hrs.
Sala Sinfónica BUAP CCU (Edificio 
Norte 1 planta baja) 
Entrada libre. Bienvenidos niños 
de 10 años en adelante. 

Presentación del libro: “Todo Personal”
BUAP Librerías invita a todo el público a 

la presentación del libro “Todo Personal” 
de la autora Suheyl Osio Esquivel.
Presenta: Gisela Pérez y Pérez; Carla 
Paola Reyes y Hugo León Zenteno. 
07 de octubre de 2022, 18:00 hrs.
BUAP Librerías CCU. 
Entrada libre con aforo controlado.

Entrevistas “Danzando la vida”. 
Creando presente. David Silva.
“Creando presente” está dedicada a reconocer 
los aportes a la danza joven y la formación 
en danza de las nuevas generaciones.
07 de octubre de 2022, 18:00 hrs.
Facebook de la CODADO. Compañía de 
Danza Contemporánea BUAP CCU.

Cine
Ciclo: Grandes obras del cine moderno

• El hilo fantasma. 05 de octubre, 16:30 y 
19:00 hrs. País: Estados Unidos. Año. 2017.

• La piel que habito. 06 de octubre, 17:00 
y 19:15 hrs. País: España. Año. 2011

• El extraño. 07 de octubre, 16:00 y 18:30 
hrs. País: Corea del Sur. Año. 2016

• Roma. 08 de octubre, 16:00 y 18:30 
hrs. País: México. Año. 2018

• El sexto sentido. 09 de octubre, 17:00 y 
19:00 hrs. País: Estados Unidos. Año. 1999

Entrada libre

Exposiciones
Exposición: Huellas en el tiempo del 
Mtro. Fernando Ramírez Osorio
Hasta el 09 de octubre de 2022.
De martes a domingo, de 10:00 a 18:00 hrs. 
Galería de Arte del CCU.

Eventos Externos

Jos Canela: Canela Wow Tour 
07 de octubre de 2022, 20:00 hrs.
Teatro CCU BUAP.
Boletos: Taquillas del CCU BUAP y Eticket.

Tim Burton: Orchestral Concert
09 de octubre de 2022, 17:00 hrs.
Auditorio CCU BUAP
Boletos: Taquillas del CCU BUAP y Black Ticket

Más información de las 
actividades del CCU en: 
http://www.complejocultural.buap.mx/
Redes sociales Facebook, Instagram 
y Twitter @ccubuap.
Tel.: 222 229 55 03

RADIO Y TV BUAP
De eso se trata
Lunes a viernes de 8:30 a 10:00 hrs.
Conduce: Ricardo Cartas
96.9 FM 
Página web: http://www.radiobuap.com/
TV BUAP, canal 18.1

La conjura de los necios
Lunes a viernes de 14:00 a 15:00 hrs.
96.9 de FM.
Conduce: Anamí Velazco, Angélica 
Chevalier y Carlos Maceda
Página web: www.radiobuap.com
TV BUAP, canal 18.1

Ciencia a tiempo
Miércoles de 18:00 a 19:00 hrs.
Conduce: Mónica Azcárate
Radio BUAP 96.9 FM.
Página web: www.radiobuap.com
Escucha y ve "Conéctate"
Miércoles de 12:30 a 13:30 hrs. 
Conduce: Karla María Blásquez Díaz
comunicación.dau@correo.buap.mx
Radio BUAP 96.9 de FM y TV BUAP canal 18.1.

DEPORTES
Programa de fomento a la salud 
física (entrenamiento presencial)
Yoga, pilates, entrenamiento hit, indoor cycling 
$20 por clase o sesión.
¡Inscripciones abiertas!

Centro de Formación Deportiva Lobos BUAP
Actividades extracurriculares 
para niños, niñas y jóvenes.
Esgrima, tenis, futbol, hockey, taekwondo, 
atletismo, baloncesto, boxeo, clavados, 
handball, judo, kendo, karate, kickboxing, 
lucha, artes marciales mixtas, tiro con arco, 
karate y kobudo y levantamiento de pesas.

Página web: www.dicufi.buap.mx
Facebook: Deportes Buap
Tel.: 222 229 55 00, exts. 4786, 4787, 4788, 4789
Enlace directo: 222 214 07 05

Dirección de Comunicación Institucional


